



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: DULCE EDELMIRA ESPINOZA RODRIGUEZ

Nombre del tema: ENSAYO

Nombre de la Materia: ETICA Y LEGISLACION

Nombre del profesor: MIKE ANDERSON HERNANDEZ ORDOÑES

Nombre de la Licenciatura: TRABAJO SOCIAL

Cuatrimestre: NOVENO

QUE ES LA ETICA.

Importancia de la ética en trabajo social y el conocimiento de los valores, principios y actitudes que guían la intervención, así como la identificación de problemas éticos y la pautas y modelos para la toma de decisiones en la resolución de conflictos en la intervención profesional.

INTRODUCCION

La ética es un ideal de la conducta humana, que orienta a cada persona sobre lo que esta bien, lo que es correcto y lo que debería hacer. Entendiendo su vida en relación con sus semejantes, en busca del bien común. La ética en el trabajo guía no solamente la toma de decisiones (lo que debo hacer) sino también el proceso que sigue una vez tomada la decisión (como lo debo hacer). En la actuación profesional, cada individuo tiene su propio patrón de valores, por ello se hace necesario que cada uno haga su propia reflexión, a modo de compatibilizar los comportamientos con los valores corporativos, el código de conducta y ética empresarial, los objetivos estratégicos, las normas internas de la compañías y la legislación aplicable. A través del presente ensayo, se planteara la importancia de la ética en las organizaciones ya que para ser mas competitiva y adaptarse a los entornos actuales estas deben asumir con criterios éticos las responsabilidades de sus actos, decisiones y negocios y así ser vistos por los clientes como organizaciones confiables, serias y sobretodo éticas. Abarcaremos el tema desde diferentes puntos como son el panorama actual, la tecnología (la web), valores y principios corporativos, la responsabilidad vs la excepción de impuestos y la ética como estrategia de publicidad. Lo que se quiere es mostrar que las prácticas éticas son rentables a diferencia de la corrupción y que en el ámbito empresarial actual la ética y la responsabilidad social se han convertido en un eje principal.

DESARROLLO

La ética puede brindar un servicio de calidad; además nos compromete en el trato hacia las personas.

Los trabajadores sociales al intervenir hacen uso no solo de conocimientos sino de valores, normas y principios que guían su acción, para que de forma efectiva y disciplinada ofrezca ayuda a individuos, grupos, comunidades y sociedades, en su desarrollo y en la resolución de los conflictos personales y/o sociales y sus consecuencias. Motivando a la participación e informar de los riesgos y ventajas de las propuestas de actuación, proporcionando los máximos beneficios a todos.

El trabajo social se basa en tres orientaciones:

Ética de Convicción: es aquí donde el trabajador social justifica su actuación voluntaria y de compromiso en servir, es la vocación.

Ética de Responsabilidad: el profesional de trabajo social debe informar al usuario de las consecuencias y beneficios de las propuestas de acción a favor de su necesidad.

Ética de Discusión: es el compromiso entre el trabajador social, el equipo multidisciplinario y el cliente, para valorar las ventajas de una acción.

Es la ética no solo la protección de los derechos humanos del cliente sino la aceptación y promoción del Trabajo Social como una profesión comprometida con el bienestar y desarrollo humano. Esta profesión ve al cliente no como un servicio más sino como una persona por el hecho de vivir en sociedad que es titular de derechos y obligaciones.

Diferencias entre la Ética, la Moral y la Deontología

Ambas son términos que provienen del griego, al principio de su uso se le daba el mismo significado o interpretación pero al paso del tiempo se ha dejado ver o dado uso con otro sentido.

La ética está basada en la razón y la filosofía del individuo, permite al individuo el poder de elección anteponiendo la reflexión. Su actuar es de manera voluntaria y consciente.

La Moral se basa en las costumbres y normas que la sociedad acepta o considera como correctas formas de conducirse. Influyendo de gran manera en la conducta del individuo de manera inconsciente condicionando la mentalidad del individuo.

Deontología se funda en el deber. Es el conjunto de normas elaboradas por un grupo de profesionales de diversas disciplinas estableciendo patrones de acción dentro de una profesión, se basa en la moral y el derecho. Estas tienen su razón

de ser, permitiendo así:

* Que el profesional sea responsable de sus acciones y decisiones tomadas para su intervención social, formando un nivel de madurez para afrontar diversas problemáticas o situaciones.

* Determinar las actividades concretas de cada profesión, además de las áreas que esta abarca.

Código Deontológico de Trabajo Social

Hablando en materia de Trabajo social permite al profesional decidir cómo actuar en cierta situación, basándose en los valores y en lo que es permitido dentro de su entorno de actuación.

CONCLUSION

La ética es portadora de un amplio contenido filosófico, humanista y social desde el momento que su mundo tiende a definir reglas normativas que tienen como horizonte la preservación del interés público, el bienestar general y el bienestar de los ciudadanos. La recreación de la vida asociada con las aportaciones de la ética tienen alcance de imperativo categórico, lo cual significa que la concepción que tiene de la vida se finca en normas que tienen carácter positivo y realizador. Para los fines de la vida institucional a cargo de los gobiernos es fundamental que el espacio público sea regulado con el concurso de reglas diáfanas que, además de fijar ventajas, restricciones y sanciones, tengan como incentivo las ventajas de obrar con sentido constructivo en la vida democrática. Por eso, la ética tiene que ubicarse en el deber ser de las cosas, lo que implica que moldea conductas y prácticas cuando se asumen con el compromiso de hacer mejor y con mayor responsabilidad las actividades individuales y sociales. Para la vida de los gobiernos, la ética es un caudal de valores que se relacionan con los fines que han de cumplir.